

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XVI.—NÚMERO 5.931

Palma de Mallorca, Lunes 14 de Febrero de 1910.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Detalles del naufragio del "General Chanzy",

Duelo en Marsella y en Argel

Madrid 13 (2'15 m.)

Marsella.—Las oficinas de la Compañía general Trasatlántica, se ven concurridísimas por parientes y amigos de los tripulantes del vapor «General Chanzy», estrellado en las costas de Menorca, para buscar noticias.

En señal de duelo todos los buques surtos en el puerto llevan la bandera nacional á medio arriar.

Dicen de Argel que la catástrofe del «General Chanzy», ha tomado carácter de verdadero duelo público.

En los edificios públicos y las agencias navieras, ondea la bandera á media asta.

Una víctima del «Chanzy»

París.—Entre las víctimas del naufragio del trasatlántico «General Chanzy» figura M. Henri Hoskier, antiguo oficial del Ejército francés, que perdió á su esposa y á una hija suya en el terrible incendio del bazar de la Caridad, que tuvo lugar hace algunos años.

Escuadrilla de torpederos

París.—El ministro de Marina M. Payerse ha ordenado el envío de una escuadrilla de torpederos á la costa de Menorca para ayudar á los salvamentos.

Dicha escuadrilla debe de haber salido hoy del puerto de Marsella.

Viudas y huérfanos

Marsella.—La catástrofe del vapor «General Chanzy» á consecuencia del gran número de víctimas, ha dejado catorce viudas y ciento dos huérfanos.

La Política

Tertulia monterista

Madrid 13 (2'15 m.)

La tertulia celebrada ayer tarde en casa del Sr. Montero Ríos se vió animadísima.

Dícese que el Sr. Montero se condeolía de lo que sucede y que él lo había previsto y que por eso aconsejó que no se prescindiera en el nuevo Gobierno del Sr. Moret, pues sería la división de los liberales pues esto perjudica al Sr. Moret y al país.

Juzgó deber de conservadores y liberales contribuir á evitarlo, pues nos encontramos dijo, ante un incendio que puede traer consecuencias y todos debemos cooperar á apagarlo, y la prensa debe ser la primera.

Conferencia

El Sr. López Domínguez conferenció con el Sr. Canalejas á la salida del Consejo, siendo la visita de cortesía.

Se ha asegurado que se piensa en enviar un mensaje al Sr. Moret firmado por los ex-ministros, senadores, diputados y ex-senadores y ex-diputados liberales.

Es probable que se celebre una reunión de ex-ministros para acordar lo que proceda pues existe expectativa respecto al criterio radical de la oposición y á la campaña de propaganda pública.

Manifestaciones de Canalejas

Madrid 13 (2'15 m.)

El Presidente señor Canalejas ha dicho que considera que el Consejo celebrado ayer fué importantísimo.

Dijo que primero expuso, al Rey las ideas aprobadas y también le expuso el programa que los ministros aceptaron y que elevará al Cuerpo electoral y realizará en las Cortes.

Si fracaso, dijo, me retiraré.

Dijo que hoy marcha con el ministro de la Gobernación señor Merino al campo para aprovechar esos dos ó tres días de fiesta y resolver los asuntos de Gobernación que hay pendientes.

Agregó que en el Consejo trataron de los indultos de los presos por los sucesos de Barcelona, pues á pesar de que los republicanos le han pedido la amnistía, esta requiere una ley, previa discusión y pasarían meses y los presos seguirían en la cárcel.

Cree que el único camino positivo es el indulto.

Dice que si se le pide que imponga á los tribunales la absolución de los procesos pendientes, no lo puede hacer, suponiendo que esto habría de mermar la influencia de la Justicia.

En el próximo Consejo se nombrará otro senador vitalicio.

Terminó añadiendo que el lunes, después de despedir á los Reyes, que van á Sevilla, asistirá al banquete que le ofrecen los demócratas valencianos.

Consejo de ministros

Madrid 13 (2'15 m.)

El Consejo de Ministros celebrado anoche terminó á las ocho.

El primero en salir fué el señor Canalejas, el cual fué á comer á casa del Conde de Esteban Collantes con el señor Arias Miranda.

Dijo el Presidente que en el Consejo se reflejó la labor parlamentaria que se expresará al Rey en el Consejo del lunes.

Los ministros de Gracia y Justicia y de Estado señores Valarino y García Prieto negaron que se ocuparan de los indultos y de las negociaciones con el Vaticano, diciendo que el martes se celebrará otro Consejo.

Se supuso que después del discurso del Sr. Canalejas sobre política interior y exterior se fijó el ramo de Guerra concerniente á Melilla.

Recomendó el Sr. Canalejas á los ministros que empiecen á preparar el estudio de los presupuestos.

Parece que se cambiaron impresiones sobre la carta del Sr. Moret al señor Aguilera, añadiéndose que se comisionó á un ministro para realizar gestiones que se reservan.

Las minorías republicanas

Esta tarde han visitado al ex-alcalde de Madrid Sr. Aguilera las minorías republicanas del Ayuntamiento y de la Diputación provincial para significarle su protesta por la solución que se ha dado á la crisis.

Adhesiones.—Cobían

Algunos amigos íntimos del señor Moret dicen que este ha recibido el testimonio de adhesión de diecinueve ex-ministros liberales.

Dícese que el señor Cobían se propone

seguir en Hacienda la política económica que hizo famoso á Villaverde.

Luque de cuartel

Se ha autorizado al general Luque para que fije su residencia en Madrid en situación de cuartel.

Sobre el homenaje

Madrid 13 (11 m.)

Nada se ha acordado todavía acerca del homenaje de simpatía que se proyecta tributar al Sr. Moret, el cual se concretará en breve en una manifestación que aun no está determinada.

El imparcial

«El Imparcial» de hoy dice que es inexacto que se haya celebrado una reunión de ex-ministros en el domicilio del señor Moret.

También es inexacto que consultara la carta á Aguilera antes de publicarla.

Añade que el mismo Sr. Canalejas ha rectificado la noticia de la adhesión del Sr. Alba al Gobierno.

La Gaceta

La Gaceta de ayer publica la firma que ya telegrafió, incluyendo el nombramiento del Alcalde de Barcelona.

Perez Caballero

La «Correspondencia de España» dice que en breve será destinado el ex-ministro de Estado señor Perez Caballero á una embajada, no indicándose todavía á cuál.

Banquete.—Contestación

Al banquete celebrado en casa del señor Conde de Esteban Collantes en honor de los antiguos periodistas, asistió el Sr. Canalejas.

Es posible que el señor Aguilera conteste en la prensa á la carta que le dirigió el señor Moret.

Contra las escuelas laicas

San Sebastián.—Han llegado los señores Salaberri y Gamazo, los cuales han venido para pronunciar discursos en el mitin que se ha de celebrar contra la apertura de las escuelas laicas.

Ha venido un enorme gentío de toda la provincia para asistir á dicho mitin.

Calma política

Madrid 13 (2 t.)

La mañana para el reporter político ha sido completamente estéril, dada la soledad de los centros oficiales.

Unicamente asistió al despacho el subsecretario de Gobernación, quien confirmó que los Sres. Canalejas y Merino han marchado á pasar dos días de campo en la finca el Otero, para trabajar los asuntos de Gobernación.

Añadió que carecía de noticias de provincias, y que la calma renacía sucediendo á la efervescencia natural de los primeros días de todo Gobierno.

Los republicanos y los socialistas

Madrid 13 (2'15 t.)

Se preparan infinitos mitins republicanos de protesta contra la crisis.

Los núcleos republicanos felicitan al Sr. Moret y á sus adictos por la actitud en la última crisis.

Anoche en la Casa del Pueblo el jefe de los socialistas Pablo Iglesias pronunció un discurso censurando la última crisis y calificándola de anticonstitucional y producto de una camarilla de intrigantes.

El discurso contenía frases durísimas para los causantes de la crisis.

ECOS VARIOS

Emigrantes

Madrid 13 (2'15 m.)

Almería.—Ha fondeado en este puerto procedente de Marsella el vapor *Formosa* el cual conduce 299 emigrantes para Buenos Aires.

Aquí tomó otros 196, zarpando nuevamente para Buenos Aires.

¿El Raisuli envenenado?

Tanger.—Noticias que merecen crédito por su origen, dan cuenta de que el Raisuli ha muerto envenenado.

Riña entre concejales

Bilbao.—A consecuencia de las frases cruzadas en la sesión de ayer entre los concejales Sres. Torres, nacionalista y Oreizaga, republicano se agredieron al salir, á puñetazos, quedando lesionados ambos.

El jefe de los carlistas

Barcelona.—Dícese que para sustituir al Sr. Erasmo de Janer se ha nombrado jefe regional de los carlistas al Sr. Duque de Solferino.

Los carlistas aplauden este nombramiento.

El entierro de Tattenbach

Madrid 13 (2'15 m.)

El entierro del Embajador de Alemania Sr. Conde de Tattenbach, ha sido solemnísimamente.

Las tropas cubrían la carrera por donde desfiló el cortejo, presenciando su paso un gentío enorme.

Los presidentes de las Cámaras y los decanos del cuerpo diplomático llevaban las cintas que pendían del féretro, al que seguía una carroza con muchas coronas.

Presidieron el duelo el Infante D. Fernando por la familia Real, un hijo del finado, el Gobierno en pleno y los condes de San Luis.

Balance del Banco

Según el último balance del Banco las existencias en oro han aumentado en 151.655 pesetas y los billetes en 1.150.900 pesetas, habiendo disminuido la plata en 774.311 pesetas.

Contra los merodeadores

Melilla.—Los moros adictos de Benhoch han organizado una partida compuesta de moros principales de Frajana, Carmús y Mezquita para dar varias batidas en lo alto del barranco del Lobo para capturar á los merodeadores que se dedican al robo de ganado.

Ayer se tirotearon con un moro al ver que no podían apresarle.

Tres noticias

Madrid 13 (2'15 m.)

Melilla.—Han detenido un moro acusado de la venta de municiones.

Han terminado los trabajos de la carretera del pico de Bosbel.

La plana mayor del grupo de artillería del Campo de Gibraltar que embarcará hoy á bordo del vapor «Menorquina», ha estado á despedirse del general Marina.

Artilleros obsequiados

Madrid 13 (11 m.)

El Ferrol.—El Ayuntamiento ha obsequiado con una comida á los artilleros que han regresado de Melilla y con un lunch á los oficiales.

En dichos actos se dieron vivas á España y al Ejército.

